

Linz 3. Januar 1884.

Hofjagd-  
Haus-Regierungsrat!

In diesem Schreiben, mit dem ich Ihnen die Zeichnung vom 7. v. M., Szenen aus  
dem Wäppel und irgend eine Zeichnung von mir oder einem Holzstecher nach  
meiner Zeichnung für Ihre Handzeichnungen-Sammlung zu besitzen. Ich überzeug,  
dass, welche in einem solchen Wäppel genau dargestellt liegt, Sie mich in  
meinem Hofjagd- und Haus-Regierungsrat aufsuchen können, so gut ist es  
dort vorzufinden.

Ich habe mir große Anzahl von Illustrationen für den Holzstecher zu  
programmieren. Aufdruckabdruck von einigen sel. Formen des Adel. Ritterb. No.  
vollzählig und viele für Beispiele Erzählungen aus dem Volksschulbuch des Adel.  
prinzenhofes - über Bestellung des Ritter Kriegerbuches Hofstaat gezeichnet  
- u. zwar zusammenhängend auf die Holzstöcke, so dass sie in diesem Falle  
Original sind. Diese aber führen mir zu viele und ich kann nicht ganz nach  
meinem Wäppel aus, obgleich Hofstaat bedeutende Kosten an die Xylographie  
verordnet. Sind diese Kosten auf mir zum geringsten Theile entzogen, so  
sind das die wirklichen Kosten ziemlich viel günstiger als meine Zeichnungen zu sein,  
zweckmäßig u. ich fahre mit der zweiten Platte zu Linz, das es aufrecht  
zu halten ist, nur in der Pracht des Ritter u. s. w. zu folgen, allein selber  
machen und nicht die ganze Bewegung des Holzstechers überlassen zu wollen.  
Dies möglicherweise wohl nicht geschehen u. ich fahre wahrscheinlich besser davon  
zurück, manches mir anzusehen, als selber davon in die Zeichnung genau aufzuführen.  
Kunst, man kommt aber nicht aus seinem Hause, u. ich vermag es nicht, bei dem  
besten Vorwissen,

wenigen selallios und bestimmt zu ziehen. Da die Holzpräzesse mir  
leider nicht mehr zu Gepräg. kam, wenn mir die Clubausgabe mit  
den eingefügten Illustrationen gegeben worden: So war mir ferner etwas  
zu teuer d. Pflockpflanze und ich die ungenügende Ausführung und  
die Wurzel - mir Dankbarum Clubblätter zu. Dieser Aal mir von der  
Ausführung seines Preisungen in Druck nicht zu ziehen, falle auf die  
erste Verantwortlichkeit, da ich giebt nur bei manchen Blättern,  
(bei denen ein besonderes Aulap giebt vorlag) in den Besitz von Apa-  
ratabdrücken kam, also leider keine Clubausgabe geben habe. Nunmehr  
wurde ich zu pflichten. Ich lege also 5 dieser Blätter bei - sie gefallen nicht  
zu dem Preise, aber glücklicherweise auf mich zu den gewünschten Preislichkeiten. Ich  
bitte Sie, solche Ihrer Sammlung einzuführen zu wollen, wenngleich das  
Selbst Sie meines Namens in diesem Grade die Darstellungen u. reproduzi-  
renden Lust.

Die franz. mitfahrende Handzeichnung „Repräsentation mit der Fackel“,  
die ich Ihnen, die Trippelwand bei Alt-Cüppers“ hat mir kleine Holzpräzesse.  
Im Sommer des Jahres 1876 war in einem Kunstmuseum in Öffnungsstunden  
(auf glaube von Haupt) ausgestellt u. als „Trippelwand“ bezeichnet. Unter  
dem alten Kalkstein waren Wiederaufstellungen, die durch mehr als 20 Jahre jener  
Sommerfrische im Altküpper gebraucht, u. zu dem ist auf sehr formidablen  
Füßen stand, erfuhrte mich, mit ihm die Ausstellung zu beginnen u. da Cicerous  
zu machen. Das ausgestellte Bild der „Trippelwand“ war sehr formidabel zu  
sehen, da es in der ihm so ziemlich bekenntner Füße stand etwas ganz  
formidabel stand, wodurch kann amüsant an das wirkliche Objekt erinnert  
werden, eben ein ganz flüssig sinnvollerem Brugkunst, wodurch  
freudig von der Natur, in Art eines freilich gesetztes worden u. in dem



Bügel des Dienstboten zwar zu einem Schäffer, aufgewandert Bild worden, aber  
- eines Aufführungsfestes den meiste Gaben, dann die wager Aufsicht wie ein mops,  
seines Porträts vorzuhaben. Dies führte mich auf den Gedanken Baron Wieden,  
Feldmarschall von Wolff sowie Wiedenbach da ihm so lieben Freunden zu überreichen.  
Ich fußte im Herbst nach Düsseldorf, erfuhr mit gewisser Fassung Ton's des Objekts  
d. willk. das Bild in Bleistift oder Federzeichnung, ungefähr um die Hälfte größer  
als die Skizze war, ausgestellt. Da kam mir ein großer Arbeiter für das  
1877 zu feiernde 1000-jährige Domherrnministerium Jubiläum dazwischen u. wurde ich  
mit diesem nicht eher als Mitte Juni 1877 fertig. Baron Wiedenbach aber kam im  
August des selben Jahres bereit - u. so blieb der Vorbild unangetroffen. Nicht  
Skizze nun, nein ich jetzt von mir gestaltete sie mit dem Faden zu einem  
Bildchen hin, welches ich mir verlaufen, Ifsen, Leipzigerstrasse 100e Rogenmüller,  
wollt, zur Einfügung in Ifsen Handzeichnungen-Sammlung zu überreichen,  
mit dem Lebaffter Drücke, so mög Ifsen mir freude machen und also  
Lösung der Verarbeitung finden, welche ich quis die auf lange vorher Ifsen an  
gefaßt, wo ich die alte Gatt., die prophektisch kommen zu können.

Es ist vielleicht unerträglich von mir, aber es ist gewiß einer Anregung,  
wenn ich es offen ausspreche, aus welchem Grunde ich seit langem Ifsen  
ein großes Interesse von Ifsen bin. Ich selber bin in Mopp, da von jen,  
seine Zeichnungen auf, auch die unentbehrlichen Aufgaben meine gebraucht,  
an rascher Thatigkeit gewohnt und will leicht bei der Verarbeitung einer  
Kunde vorzüglich. Ich habe Ifsen die Arbeit in Pfalz als Meppen sag,  
denn Thatigkeit mir bekannt ist. Und darin liegt der Grund meines  
wahren Interesses für ihn. Was Gaben Sie nicht, ein Vorbild für jeden gleich,  
gefeierten Meppen, eben alles geliebt! Mit welcher Begeisterung reußte  
*mein*

Pray di Bevälligung so wie jene, so misvolle u. in ifrem Dergsamkeit so  
kräftige Adressen, wie jene auf dem an sic das so seckten pfriemden  
Bibliographien u. den reig, fast unvergleichlichen Geiste Biographien  
Kaisers! Krieg wahr, die Ritter es mir nicht alle Anerkennung, das ist, das  
der Formstufe und nur in hoffnungsreichen Tinen Abschied, wenn Lebzeiten  
verfieh? Es ist mir nun einmal so mit Herz, d. da wahr ist es auf aus,  
gäbwohl, was mich beweist u. zu Ihnen fragest. Und wenn gesattet  
Sie mir, Sehnen Sie Herr Regionsrat, so auf. Wenn, nicht eins fließ,  
Augsburg, sondern ein, wenn auf Elbe, das mit Leib aufzufüllen  
Bild von zu überreden u. Ihnen gewiß eine Überzeugung liebt, dann  
ist mir Ihr Vorschlag nicht beweist bin. Ich kann die Elbe Adressen  
züglich als Ausdruck der Dankbarkeit das Sie mir Ihnen freitlich beweist wir,  
dass bald bevorstehend Formel des Ausdrucks u. zweckes Ausdrucks gelten  
lassen, so mag jene auf in diesem Tine yellow u. somit züglich in Ihren  
meinen Wünschen, meine Dankbarkeit und mein Formel gebotum sein,  
während an dem Zuge uns freie.

Zudem ist mir verlaubt mitzuteilen, dass Baron Helferlein beim Corps  
der Naturwissenschaften sehr befreundet über dessen Prüfungsausschuss u. von  
anläss, das, verließ vor 4 Jahren, aus ist zum Correspondenten des Cen.  
Real Comission für Fotographie u. Erhaltung der Dienst-Historischen Denkmale  
nominiert wurde, zu jener ist mich mit dem Ausdruck vollstes Hochachtung  
u. die Bitte, rückt auf Ihnen erneut Frau Grimaldi aufzufordern

Sehr Hochwürdigster

ganz verabredet

Joh. Kaiser.